

Vorschlag Georg Ehnes Gedächtnispreis

Der CSU-Ortsverband Bechhofen schlägt für den Georg-Ehnes-Gedächtnispreis Johannes Schlender vor. Der 91jährige ist Gründer des Museum Wiegen und Messen in Bechhofen und hat die Sammlung im Rahmen einer Schenkung dem Markt Bechhofen übertragen.

Diese Auszeichnung würdigt nicht nur die Einzigartigkeit und kulturelle Bedeutung des Museums selbst, sondern insbesondere das Jahrzehntelange Engagement seines Gründers, Herrn Johannes Schlender.

Johannes Schlender hat mit unermüdlicher Leidenschaft und beeindruckendem Fachwissen eine in Deutschland einmalige Sammlung aufgebaut. Über **5000 Exponate** - von historischen Waagen und Maßsystemen über Messinstrumente unterschiedlichster Epochen bis hin zu detailreichen Erläuterungen zur Geschichte des Messens und Wiegens - dokumentieren eindrucksvoll die Entwicklung eines fundamentalen Bereichs menschlicher Zivilisation. Die Sammlung gewährt tiefe Einblicke in Alltagskultur, Technikgeschichte und Handwerkstradition und macht dabei deutlich, wie prägend Maße und Gewichte für Handel, Wissenschaft und Gesellschaft seit jeher sind.

Das Museum ist nicht nur ein Ort der Bewahrung, sondern auch der lebendigen Vermittlung. In anschaulicher und liebevoll gestalteter Präsentation lädt es Besucherinnen und Besucher dazu ein, die oft übersehenen, aber allgegenwärtigen Grundlagen des Messens neu zu entdecken. Schulklassen, Fachbesucher und kulturinteressierte Laien finden hier gleichermaßen Zugang zu einem bislang wenig beleuchteten, aber zentralen Thema der Kulturgeschichte.

Mit der Schenkung hat der verhindert, dass die Sammlung zerschlagen wird und somit die vielen besonderen und einmaligen Exponate für den Landkreis Ansbach erhalten. Das Museum ist eine Bereicherung für die beiden Tourismusregionen Fränkisches Seenland und Romantisches Franken. Mit diesem selbstlosen Schritt hat Johannes Schlender ein bleibendes Zeichen gesetzt: für Gemeinsinn, für den Erhalt regionaler Kulturwerte und für das Vertrauen in eine öffentliche Zukunft des Museums. Die Übergabe an die Gemeinde sichert nicht nur den Fortbestand der Sammlung, sondern auch ihre langfristige Zugänglichkeit für kommende Generationen - ein bedeutender kultureller Beitrag, der über die Marktgemeinde Bechhofen hinaus strahlt.

Die Kombination aus persönlichem Engagement, wissenschaftlichem Wert, kultureller Bedeutung und nachhaltiger Zukunftsperspektive macht das Museum „Wiegen und Messen“ zu einem herausragenden Ort bürgerschaftlicher Initiative.

Aus diesen Gründen erachten wir die Verleihung des Georg-Ehnes-Gedächtnispreises als ein Zeichen der Wertschätzung. Er wäre ein würdiger Preisträger.

Bechhofen, 19.06.2025

Martin Günther

CSU-Ortsvorsitzender